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“富德系” 实际控制人张峻被带走协助调查

富德保险控股称，属于个人事务；消息人士称，或涉刘志庚旧案

证券时报记者 潘玉蓉

昨日晚间，证券时报·券商中国记

者从富德集团确认了该公司董事局主

席张峻协助有关部门调查的消息。

富德保险控股人士称， 经向公

司董事长张峻家属了解， 张峻正在

协助有关部门进行调查， 属于个人

事务。 目前公司、旗下企业及关联公

司均没有被调查或被要求协助调

查。 公司法人治理结构完善，高管团

队分工明确，财务健康，运营稳定，

各项工作一切正常。

张峻是近年保险行业黑马———富

德生命人寿以及深中华、 新亚洲等多

家上市公司的实际控制人。 富德生命

人寿因为“狙击”金地集团、浦发银行，

在资本圈也颇有声名。

半月前在家中被带走

记者从接近张峻人士处获悉，

2

月

5

日晚上， 张峻在家中被相关工作

人员带走。

消息人士称， 张峻或因广东省

副省长刘志庚一案被协助调查。

2

月

4

日晚间，中央纪委宣布，刘志庚涉

嫌严重违纪，接受调查。 落马的刘志

庚，早在

1995

年出任深圳市龙岗区

委书记。

张峻祖籍广东普宁市， 在深圳亦

一直有“隐形富豪”之称。 有消息称张

峻原名张仲俊，

1985

年到深圳闯荡，

亦曾赴美留学， 回国后做电子加工和

房地产生意，

2001

年起先后推出新亚

洲花园、新亚洲广场等楼盘。其旗下还

有亚洲第一电子商业街“华强北”的新

亚洲电子城。值得关注的是，新亚洲电

子城以及深圳龙岗区的新亚洲， 都是

张峻早年创业所积淀的财富。

异常低调的张峻近年进一步淡出

公众视野， 网上的照片还是他多年前

参加活动所拍的。

“富德系” 保险加实业

因为“狙击”金地集团、浦发银

行，在资本圈颇有声名的富德生命人

寿，

2015

年规模保费晋级市场 “前三

名”， 仅次于中国人寿和中国平安。

2015

年， 年度规模保费由

2014

年的

700

亿元攀升至

1600

亿元， 同比增长

133.7%

。

富德生命人寿董事长方力在一

次内部讲话中向全公司介绍五年

战略规划时表示，未来

5

年，富德

生命人寿的整体战略目标是“全面

进军行业第一集团”。 在寿险行业，

第一梯队长期被中国人寿、中国平

安、中国太保和新华保险等几家老

牌保险公司占据。成立于

2002

年的

富德生命人寿的标签一直是“第二

梯队龙头”。

2014

年起，“富德系” 开始打造

保险控股集团———富德保险控股股

份有限公司，注册资本金

28

亿元，总

部设在深圳。生命人寿更名为富德生

命人寿且成为富德保险控股旗下公

司之一。张峻辞去生命人寿董事长一

职， 转为担任富德保险控股董事长，

生命人寿董事长一职由有着保险行

业监管经历的方力接任。

2015

年

7

月，保监会正式批准富德保险控股开

业。 截至目前，富德保险控股已拥有

寿险、财险、保险销售公司及资产管

理公司。

除了金融保险之外， 富德集团

还横跨能源化工、基础设施建设、专

业市场建设等核心资产板块， 旗下

有亚洲第一电子商业街的华强北中

的新亚洲电子城、 深圳龙岗区的新

亚洲。

首席策略“干不动了”

证券时报记者 弘毅

近日

，

券商策略分析领域有一条

重磅新闻

———

兴业证券首席策略分析

师张忆东宣布让位给新人王德伦

，

继

续担任研究所副所长职位

，

原因是他

“

实在有点干不动了

”。

如果说张忆东一人之力支撑起了

兴业证券研究所

，

可能有点夸张

。

但如

果说张忆东已经成为兴业证券研究所

的一面旗帜

，

可能没人有意见

。

毕竟张忆东的观点明确

、

逻辑清

晰和观点极具可操作性

，

获得

2011

年

、

2013

年

、

2014

年新财富最佳分析

师策略研究第一名

、

2010

年新财富最

佳分析师策略研究第四名

、

2012

年新

财富最佳分析师策略研究第三名

。

简单回顾下张忆东自

2015

年

6

月以来的观点

，

不难看出

，

在

A

股做

一个优秀策略分析师有多难

。

连续三

次毫无前兆的大跌余震

，

彻底动摇了

他在买方心中的位置

。

以至于

，

他所带

领的策略团队在

2015

年从

2014

年的

第一名滑落至第四名

。

证券时报

·

券商中国记者采访了

几家大型公募和券商自营的人士

，

纷

纷对张忆东的

“

退居二线

”

表示惋惜

，

并称之所以当时没有投票给张忆东

，

是因为他尽管在暴跌发生后的几次底

部均有提示

，

但在去年

7

月底

、

8

月底

2

次暴跌之前仍连续看多

，

今年

1

月

份暴跌之前也在看多

。

实际上

，

在去年

6

月

17

日

，

就在

股市如火如荼

，

纷纷喊出冲击

8000

点

，

甚至

10000

点的当口

，

张忆东团队

大胆提出

：“

下半年将出现季度甚至年

度调整

。 ”

他同时还强调

A

股牛市趋

势未变

，

问题就出现在随后而来的暴

跌中

。

在去年

7

月

24

日至

28

日的

3

个

交易日

，

上证指数自

4200

点跌至最低

3537

点

，

最大跌幅达到

15%

。

但在暴跌前夕的

7

月

19

日

，

在上

证指数第一次反弹至

4000

点左右时

，

张忆东团队做出了

“

自救式反弹窗口

”

的观点

，

在中长期展望中

，

重申转型牛

市第二阶段

，

短期策略是生产自救

。

7

月

20

日

，

张忆东召开电话会

议

，

重申

3600

点附近是市场底部区

域

，

重申了

7

月份的反弹将超出市场

预期

，

现阶段是下半年行情的好时机

的观点

。

这次电话会议纪要被发在

7

月

25

日的兴业策略公众号上

，

就在

1

天

前的

7

月

24

日

，

上证指数逼近

4200

点

，

两天后的

7

月

27

日开盘后

，

上证

指数低开低走

，

暴跌

8.48%

，

千股跌停

再现

。

机构因此对兴业策略团队颇有

微词

。

在

8

月

18

日到

8

月

26

日

，

A

股

再次开启暴跌模式

，

仅仅

7

个交易日

，

上证指数自

4000

点一路狂泻

，

跌至

2850

点

。

就在暴跌前的一个月

，

张忆东连

续发布了在

3600

点以下怀着悲悯的

心买入

，

积极应对反弹的时间窗口

，

值

得珍惜的反弹时间窗口

，

反弹蜜月期

不会

“

贬值

”，“

乘胜追击

”，

强调底线思

维

，

震荡下轨区域怀着悲悯的心买入

等观点

。

尤其是在今年开年的

1

月份

，

上

证指数再次暴跌

22.5%

。

在暴跌前的

12

月份

，

张忆东团队连续发布了调整

期亦是布局期

，

无惧震荡

，

保持积极的

研究报告

，

具体观点为利用短期调整

而怀着怜悯的心买入

，

为跨年行情布

局

；

拾级而上是未来数月行情大变奏

；

积极做多窗口期至少可以延续至明年

春节

。

与兴业证券张忆东团队不同的

是

，

国泰君安证券和海通证券等机构

纷纷在暴跌前夕看空

。

据悉

，

新任兴业证券策略团队负

责人王德伦来自国泰君安策略团队

。

湘财证券去年净利超12亿

证券时报记者 梁雪

近日， 新三板首份挂牌券商年报

出炉，湘财证券

2015

年业绩喜人。 年

报显示，

2015

年， 湘财证券的营业收

入为

30.28

亿元， 同比增长

50.53%

；

归属于母公司股东净利润为

12.12

亿

元，同比增长了

53.55%

；基本每股收

益

0.379

元。

湘财证券称，

2015

年业绩增长主

要是因为公司客户交易量大幅增加，

使得手续费及佣金净收入增加。其中，

经纪业务收入占总营收的

71.35%

。

年报显示，报告期内，湘财证券信

用交易业务的利息净收入和手续费及

佣金净收入为

6.57

亿元，占公司营业

收入的

21.7%

。 另外，截至

2015

年

12

月

31

日， 该券商的开户数突破

40.2

万户，托管资产超过

200

亿元。

2015

年，湘财证券对金禾网上交

易进行了多次重大更新， 在互联网开

户技术支持上实现了从双向视频到单

向视频加人脸识别技术的三阶段优

化， 有效提升了客户开户过程中的服

务体验。

值得注意的是， 湘财证券资管分

公司管理规模达

375

亿元， 同比增长

8.41%

； 全年实现营业收入为

1.21

亿

元，同比增长

125.53%

。

对于

2016

年的经营计划，湘财证

券称仍将以创新发展与风险管理并

重，推进互联网化服务，在证券经纪业

务方面，有机融合线下线上业务，继续

着力打造互联网券商。

京东动产

融资单月放贷过亿元

证券时报记者 赵春燕

昨日， 证券时报记者从京东金融

官方获悉，截至

2016

年

1

月份，京东

动产融资单月放贷实现破亿。

京东金融相关人士介绍，

2015

年

9

月， 京东金融联合中国邮政速递物

流推出互联网金融领域首个针对

B2C

电商企业 （直接面向消费者的电商企

业） 的动产融资创新型产品 “云仓京

融”。 随后

5

个月时间，京东动产融资

的融资类型、合作伙伴、放贷规模迅速

发展， 既帮助大量电商企业获得动产

质押贷款，还逐步通过

B2B

（企业与企

业间通过网络开展交易活动的商业模

式）平台向线下经销商覆盖。

业内人士告诉记者，目前，传统动

产融资有三大困局：一、抵质押物范围

小， 广大中小企业动产价值难以评估

并用来质押；二、缺乏全国性的、电子

化的动产质押登记平台， 导致重复质

押等风险事件频发； 三、 质押方式死

板，货物一旦用来融资，流动性将大大

降低， 不能随着买进卖出自动调整融

资额度。 以上问题导致大量中小企业

不能纳入动产融资服务的覆盖范围。

“京东动产融资的底层设计冲破

了传统模式的桎梏。 ”京东金融相关

人士表示，首先，京东动产融资能通

过数据和模型化的方式自动评估商

品价值；其次，风险管理上，京东动产

融资与有“互联网

+

”特点的仓配企业

结合，采用“全程可追溯”的思路；最

后， 京东动产融资的突出特点在于

“不把货压死”。

另外， 基于灵活、 完备的底层设

计，京东动产融资和各类电商平台、仓

储机构合作， 通过大数据基础解决了

大量消费品电商企业动产质押评估、

动态质押等难题， 不但帮助大量

B2C

电商企业获得融资， 而且还依托

B2B

平台逐步向线下延展。

京东动产融资负责人向记者表

示，电商企业仓配社会化将是一个大

趋势，只要整合数据、建立模型，就能

让广大流动中的货物成为合格的抵

质押品，从而让更多的电商企业能够

获得融资。 目前，京东金融已和全国

性、区域性和行业性的多家仓配企业

合作。
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